

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan data, temuan penelitian, serta pembahasan yang sudah dijelaskan dalam bab sebelumnya, maka kesimpulannya adalah sebagai berikut:

1. Kabupaten Trenggalek adalah salah satu kabupaten yang memiliki sejarah yang sangat panjang, dimulai dari zaman Prasejarah dengan ditemukannya jejak nenek moyang yang tersebar di beberapa wilayah, kemudian melewati masa kejayaan Hundhu-Budha dengan adanya Prasasti Kamulan yang dibuat oleh Raja Sri Sarweswara Triwi kramataranindita Srengga Lancana Dikwijayatunggadewa yang bertuliskan hari jadi Kabupaten trenggalek pada 1116 Saka atau 31 Agustus 1194 M. Hingga pada masa penjajahan dimana wilayah Kabupaten Trenggalek terus terombang-ambing mengalami perubahan demi kepentingan kolonial, oleh karena itu di Kabupaten Trenggalek terdapat banyak peninggalan-peninggalan sejarah dari berbagai zaman terutama berupa situs-situs seperti Situs Brongkah, Pabrik Kopi Dilem Wilis dan Situs Gondang. Peninggalan-peninggalan ini menjadi saksi bisu bagaimana kondisi Trenggalek dari masa ke masa.
2. Pemetaan situs-situs bersejarah di Kabupaten Trenggalek merupakan langkah yang sangat penting. Proses ini melibatkan beberapa tahap: Mengumpulkan data mengenai peninggalan situs sejarah yang tersebar wilayah Kabupaten Trenggalek, melakukan kunjungan langsung

ke lokasi-lokasi situs dan mendokumentasikannya secara mendetail, menghimpun seluruh informasi yang telah dikumpulkan dari tahap inventarisasi dan observasi, merancang peta awal yang menunjukkan lokasi situs-situs peninggalan sejarah menggunakan metode pemetaan konvensional, menggunakan peta konvensional sebagai acuan untuk menciptakan versi digital berbasis web.

3. Peta situs peninggalan sejarah Kabupaten Trenggalek berbasis QR Web bisa dimanfaatkan sebagai media pembelajaran sejarah Indonesia kelas X semester 2 terdapat kompetensi dasar (KD) mengenai kajian analisis perkembangan kehidupan masyarakat, pemerintahan, dan budaya pada masa kerajaan-kerajaan Hindu dan Buddha di Indonesia serta menunjukkan contoh bukti-bukti yang masih berlaku pada kehidupan masyarakat Indonesia masa kini dan kelas XI semester 1 terdapat kompetensi dasar (KD) mengenai kajian mengevaluasi pengaruh imperialisme dan kolonialisme barat di Indonesia dalam bidang politik, ekonomi, sosial-budaya, pendidikan dan agama. Selain itu tampilan peta yang unik dan interaktif mampu meningkatkan daya tarik siswa dalam mempelajari sejarah lokal Kabupaten Trenggalek.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilaksanakan, ada beberapa saran yang perlu disampaikan:

1. Bagi pemerintah kabupaten Trenggalek untuk terus melestarikan dan menjaga situs-situs peninggalan sejarah yang telah dikelola, serta

mengoptimalkan dalam mengelola situs-situs peninggalan sejarah yang tersebar dalam lingkup kabupaten.

2. Bagi masyarakat kabupaten Trenggalek untuk turut serta dalam menjaga peninggalan sejarah yang tersebar di Kabupaten Trenggalek, terutama untuk para siswa untuk serius peduli dan melestarikan peninggalan sejarah lokal yang kaya akan nilai-nilai dan filosofi leluhur.
3. Bagi para guru dan calon guru untuk terus berinovasi dalam mengembangkan media pembelajaran yang efektif memanfaatkan kemajuan teknologi terutama dalam pembelajaran sejarah yang terkenal sebagai pembelajaran yang membosankan.